

**PENGARUH *EVENT MARKETING* TERHADAP KEPUTUSAN
PEMBELIAN DENGAN MINAT BELI SEBAGAI VARIABEL
INTERVENING PADA TOKO BUKU TOGAMAS
MARGOREJO SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh:

IKE PUTRI HARDIANTI

NIM: G73216039



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

PROGRAM STUDI MANAJEMEN

SURABAYA

2020

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya :

Nama : Ike Putri Hardianti

NIM : G73216039

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Manajemen

Judul Skripsi Pengaruh *Event Marketing* Terhadap Keputusan Pembelian dengan Minat Beli sebagai Variabel Intervening pada Toko Buku Togamas Margorejo Surabaya.

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa, skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 22 Juni 2020

Saya Yang Menyatakan,

A 6000 Rupiah Indonesian postage stamp with a handwritten signature over it. The stamp features the text 'METERA TEMPORER', '12 67HAGD1751423', '6000', and 'SATU RIBU RUPAH'.

Ike Putri Hardianti


G73216039

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Ike Putri Hardianti NIM. G73216039 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya, 22 Juni 2020

Pembimbing

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the bottom, positioned above a dashed horizontal line.

Dr. Akh. Yunan Atho'illah M.Si

NIP. 198101052015031003

PENGESAHAN

Skripsi yang telah ditulis oleh Ike Putri Hardianti NIM G73216039 ini telah di pertahankan di depan sidang Majelis Munaqosah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Uin Sunan Ampel Surabaya pada hari Rabu 8 Juli 2020, dan dapat di terima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata dalam ilmu Manajemen.

Majelis Munaqosah Skripsi :

Penguji I

Dr. Akh. Yunan Atho'illah M.Si
NIP. 198101052015031003

Penguji II

Dr. Mustofa S.Ag., M.EI
NIP. 197710302008011007

Penguji III

Dr. Hj. Fatmah, ST, MM
NIP. 197507032007012020

Penguji IV

Rahma Ulfa Magfirah, SE., MM
NIP. 198612132019032009

Surabaya, 8 Juli 2020

Mengesahkan,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dekan,




Dr. H. Ali Arifin, M.M.
NIP. 19621214993031002



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : IKE PUTRI HARDIANTI
NIM : G73216039
Fakultas/Jurusan : EKONOMI DAN BISNIS ISLAM / MANAJEMEN
E-mail address : ikeputrihardianti@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGARUH EVENT MARKETING TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN

DENGAN MINAT BELI SEBAGAI VARIABEL INTERVENING PADA TOKO

BUKU TOGAMAS MARGOREJO SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 8 JULI 2020

Penulis

(IKE PUTRI HARDIANTI)

untuk pasar sasaran tersebut¹. Dalam pemasaran acuan yang biasa digunakan adalah 4P yaitu produk (*product*), harga (*price*), tempat distribusi (*place*), dan promosi (*promotion*).² Keempat tahapan tersebut akan berjalan sesuai tujuan dengan adanya komunikasi yang baik antar perusahaan dan konsumen. Keempat tahapan tersebut juga bisa menjadi elemen yang penting untuk menarik konsumen, dengan kualitas produk yang baik, harga yang bisa dijangkau oleh semua lapisan konsumen dan lokasi yang tepat. Namun itu tidak cukup tanpa adanya komunikasi yang baik antara perusahaan dan konsumen. Komunikasi yang dilakukan perusahaan kepada konsumennya adalah dengan promosi. *Event marketing* merupakan salah satu strategi pemasaran yang bisa digunakan untuk mempromosikan sebuah produk yang secara langsung dengan melibatkan konsumen. Sehingga konsumen bisa melihat secara langsung produk yang dijual oleh perusahaan. *Event Marketing* juga dibutuhkan untuk menunjukkan kepada konsumen bahwa produk yang dijual oleh perusahaan merupakan produk yang berkualitas.

Menurut Belch Belch *Event Marketing* adalah merupakan jenis promosi dimana perusahaan atau merek dikaitkan dengan suatu acara atau kegiatan yang memiliki tema dengan tujuan untuk menciptakan pengalaman bagi konsumen dan promosi sebuah produk atau jasa.³ Komunikasi pemasaran yang dilakukan harus memberikan pengalaman atau apresiasi yang baik dari *event marketing* terhadap konsumen. Sebuah *event* yang bertujuan

¹ Tjiptono, *Strategi Pemasaran, Edisi Ketiga* (Yogyakarta: Andi, 2008), 6.

² Philip Kotler dan AB. Susanto, *Manajemen Pemasaran di Indonesia, Analisis, Perencanaan, Implementasi dan Pengendalian* (Jakarta: Salemba Empat, 2001), 20.

³ Citra Pratiwi et al, "Pengaruh *Event Marketing* Terhadap Keputusan Berkunjung *Wonderland Adventure Waterpark* Karawang", Vol 3 No. 2, (2019), 19.

membeli. Sedangkan menurut Lamb, salah satu cara untuk mengembangkan minat beli adalah melalui promosi yakni komunikasi yang menginformasikan kepada calon pembeli sebuah atau sesuatu pendapatan atau memperoleh suatu respon.⁴ Dari penjelasan tersebut, maka dapat disimpulkan bahwa minat dapat mempengaruhi seseorang dalam melakukan keputusan pembelian. Seseorang yang memiliki minat yang kuat akan lebih berpotensi melakukan keputusan untuk membeli. Begitupun sebaliknya, seseorang yang memiliki minat yang lemah akan cenderung berpikir panjang sebelum melakukan keputusan untuk membeli. Maka bisa dikatakan bahwa minat sangat menentukan keputusan pembelian konsumen.

Keputusan pembelian merupakan pendekatan suatu masalah manusia dalam membeli produk untuk memenuhi keinginan dan kebutuhan sehari-hari yang terdiri dari pengenalan kebutuhan dan keinginan, mencari informasi, evaluasi terhadap alternatif pembelian, keputusan pembelian, dan tingkah laku setelah pembelian.⁵ Menurut Kotler terdapat lima tahapan dalam proses keputusan pembelian oleh konsumen, yaitu pengenalan akan kebutuhan, pencarian informasi, penilaian terhadap pilihan, pengambilan keputusan pembelian, dan perilaku konsumen setelah pembelian.⁶

Sejalan dengan itu, Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif, Wishnutama Kusubandio juga memaparkan rencana program kerjanya setelah

⁴ Muhammad Fakhru Rizky Nst, Hanifa Yasin, "Pengaruh Promosi dan Harga Terhadap Minat Beli Perumahan Obama dan Nailah Adi Kurnia Sei Mencirim Medan", Jurnal Manajemen & Bisnis Vol.14 No.02, (Oktober, 2014), hlm.140

⁵ Basu Swasta dan Hani handoko, *Manajemen Pemasaran: Analisa dan Perilaku Konsumen*, (Yogyakarta: BPFE, 2000), hlm. 15.

⁶ Phillip Kotler dan Gary Amstrong, *Prinsip-Prinsip Pemasaran, Terj. Bob Sabran, Edisi 12*, (Jakarta: Erlangga, 2009), hlm. 179-181.

serah terima jabatan, juga mengatakan selain memperkuat infrastruktur dan pemasaran, Indonesia juga harus punya daya tarik yang luar biasa dengan memiliki *calendar of event*, yang berkualitas. *Event-event* yang dibuat juga tidak perlu terlalu banyak namun harus memiliki daya tarik yang luar biasa untuk wisatawan.⁷ *Event marketing* memang kerap digunakan untuk menarik minat konsumen. Karena pada dasarnya masyarakat sangat menyukai *event* yang dilaksanakan sehingga itu merupakan peluang bisnis bagi perusahaan agar bisa memasarkan produk yang dimiliki.

Berbicara tentang *event marketing*, salah satu cabang Togamas yang berada di Surabaya, tepatnya Togamas Margorejo yang terletak di Jl. Margorejo Indah No. 306A, Margorejo, Kec. Wonocolo juga memiliki *event* yang bertujuan untuk menarik minat para konsumen. Sebelum kegiatan tersebut dimulai pihak dari Togamas Margorejo sendiri memperkenalkan *Event Marketing* yang ada agar bisa langsung berinteraksi dengan para konsumennya. Acara tersebut juga bertujuan agar konsumen bisa langsung berinteraksi di Togamas karna secara langsung melihat suasana Toko Buku Togamas Margorejo yang selalu menjanjikan diskon. Para konsumen juga jadi lebih yakin akan konsep yang dimiliki Togamas yaitu “Diskon Seumur Hidup”.

Unsur promosi di dalam *Event* yang dimaksud adalah *event Double Discount JSM* (Jumat Sabtu Minggu) dengan tambahan diskon maksimal

⁷ Reynas Abdila, “Siapkan Event Berkelas, Cara Wishnutama agar Pariwisata Indonesia Punya Daya Tarik”, <https://m.tribunnews.com/amp/bisnis/2019/10/23/siapkan-event-berkelas-cara-wishnutama-agar-pariwisata-indonesia-punya-daya-tarik&ved=2ahUKEwj1mfiA6vDnAhUCVH0KHbfWC24QFjAKegQIBBA&USG+AOvVaw3aaE1Zu8-RAij-zR-nYIfa&pcf=1>, diakses pada 27 Februari 2020.

Togamas merupakan Toko Buku Diskon yang didirikan pada tanggal 15 Desember 1990 yang diawali dengan mendirikan toko kecil yang hanya memiliki luas 50m² di kota Malang. Pada perkembangannya Togamas yang merupakan toko buku “harga murah” tersebut mendapat sambutan yang luas biasa oleh masyarakat umum serta para kalangan pendidikan. Togamas sendiri juga memiliki konsep “Diskon Seumur Hidup”. Konsep ini pula yang pada akhirnya menjadikan Toko Buku Togamas dikenal oleh banyak kalangan karena menawarkan harga buku lebih murah dari toko modern lainnya.

Awalnya, Togamas hanya memiliki satu toko yang berada di kota Malang. Namun saat ini ada sekitar 24 Toko Buku Togamas sudah tersebar di beberapa kota khususnya pulau Jawa dan Bali. Ada 4 toko yang tersebar di Surabaya, yaitu Togamas Margorejo, Togamas Petra, Togamas Diponegoro, dan Togamas Unesa. Selain itu juga terdapat di berbagai kota di Jawa Timur yaitu Sidoarjo, Bojonegoro, Kediri, Probolinggo, Mojokerto, Bayuwangi, Madiun, Lumajang, Tulungagung, Jember serta 2 toko di kota Malang. Untuk wilayah Yogyakarta terdapat 2 toko, wilayah Bandung 2 toko, wilayah Solo baru 1 toko dan 3 toko di wilayah Pulau Bali.

marketing ada acara yang mampu mengedukasi konsumen dan dipadukan dengan diskon, maka peneliti ingin mengetahui seberapa besar pengaruh dari unsur promosi diskon yang ada di dalam *event marketing* Togamas setelah konsumen mendapatkan edukasi dari Togamas, sehingga dari sini kita bisa mengetahui seberapa besar peran unsur promosi Togamas selama event berlangsung selama event berlangsung selama ini kepada penjualan mereka, sehingga apakah benar konsumen sepenuhnya terpengaruh oleh *event marketing* yang diadakan selama ini, atau justru ada hal lain yang membuat konsumen datang membeli.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul **“PENGARUH *EVENT MARKETING* TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN DENGAN MINAT BELI SEBAGAI VARIABEL INTERVENING PADA TOKO BUKU TOGAMAS MARGOREJO SURABAYA”**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah yang dapat diajukan adalah sebagai berikut:

1. Apakah *event marketing* berpengaruh terhadap keputusan pembelian pada Toko Buku Togamas Margorejo Surabaya?
2. Apakah *event marketing* melalui minat beli berpengaruh terhadap keputusan pembelian pada Toko Buku Togamas Margorejo?

			<p>minat beli, keputusan pembelian berpengaruh langsung terhadap minat beli</p> <ul style="list-style-type: none"> - Minat beli tidak dapat terbukti memediasi antara kualitas produk terhadap keputusan pembelian - Minat beli dapat memediasi antara harga terhadap keputusan pembelian 		
3	Fariz Widyan Harimurti	Pengaruh <i>Event Marketing</i> terhadap Brand Image dan Keputusan Pembelian pada PT.Paragon Technology and Innovation DC Bogor	<i>Brand Image</i> memiliki hubungan yang positif dan signifikan terhadap pembentukan <i>brand image</i> , <i>event marketing</i> memiliki pengaruh secara tidak langsung terhadap keputusan pembelian.	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel bebas yang digunakan yaitu <i>event marketing</i> - Variabel terikat yang digunakan yaitu keputusan pembelian 	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel brand image - Tidak terdapat variabel minat beli
4	Putri Buana Katili Hadi Setiawan Bagus Dwi Jonongko N	Pengaruh <i>Brand Image</i> dan <i>Event Marketing</i> Terhadap Keputusan Pembelian Rumah	<i>Brand Image</i> memiliki pengaruh positif terhadap keputusan pembelian sebesar 0,040, sedangkan <i>event</i>	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel bebas yang digunakan yaitu <i>Event Marketing</i> - Variabel terikat 	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel <i>brand image</i> - Tidak terdapat variabel minat beli

tidak langsung memiliki nilai koefisien beta sebesar 0,790. Nilai variabel *event marketing* secara tidak langsung lebih besar dibandingkan dengan nilai variabel *event marketing* secara langsung. Maka dapat disimpulkan bahwa *event marketing* melalui minat beli terhadap keputusan pembelian berpengaruh pada penelitian ini. Berdasarkan hal tersebut maka dapat diketahui bahwa minat beli dapat dijadikan sebagai variabel intervening dan dapat dibuktikan juga melalui uji sobel.

Uji sobel digunakan untuk melihat pengaruh yang diberikan oleh variabel intervening pada penelitian ini. Hasil yang didapat dari *Sobel Test* maka hasil yang diperoleh adalah 6,298 lebih besar dari nilai z mutlak yaitu 1,96. Jadi berdasarkan hasil tersebut juga dapat disimpulkan bahwa minat beli pada Toko Buku Togamas Margorejo dapat memediasi *event marketing* terhadap keputusan pembelian pada Toko Buku Togamas Margorejo.

Hasil penelitian ini juga selaras dengan penelitian oleh Zahra dkk yang berjudul “Pengaruh Kelompok Acuan Terhadap Sikap dan Niat Pembelian Serta Dampaknya pada Keputusan Pembelian (Survei pada Konsumen di Rumah Makan Kimbab Rina, Malang) bahwa keputusan pembelian dapat terbentuk dengan adanya niat pembelian dalam diri konsumen. Dalam hal ini konsumen yang sudah mulai tertarik dan berminat terhadap suatu produk tentu akan terus mencari informasi mengenai harga produk, tempat penjualan terdekat, originalitas dari produk tersebut dan lainnya. Ketika konsumen sudah mengumpulkan semua informasi mengenai produk yang diminatinya dan menemukan produk tersebut tentu akan memutuskan untuk melakukan transaksi pembelian.

- Kotler, Philip dan Sutanto, AB. *Manajemen Pemasaran di Indonesia, Analisis, Perencanaan, Implementasi, dan pengendalian*. Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- Kotler, Philip. *Manajemen Pemasaran : Analisis, Perencanaan, Implementasi, dan Kontrol*. Jakarta: PT. Prenhallindo, 2000.
- Lemeshow, Stanley. *Besar Sampel dalam Penelitian Kesehatan*. Yogyakarta : Gajah Mada University Press, 1997.
- Lovelock, Cristoper. *Pemasaran Jasa Manusia, Teknologi, Strategi, Terj. Dian wulandari, Jilid 2*. Jakarta: Erlangga, 2010.
- Noor, Any. *Manajemen Event*. Bandung: CV. Alfabeta, 2009.
- Pratiwi, Citra. “Pengaruh Event Marketing Terhadap Keputusan Berkunjung Wonderland Adventure Waterpark Karawang”. *Jurnal Vol. 3 No. 2*. (2019).
- Rizky, Muhammad Fakhru dan Yasin, Hanif. “Pengaruh Promosi dan Harga Terhadap Minat Beli Perumahan Obama dan Nailah Adi Kurnia Sei Mencirim Medan”. *Jurnal Manajemen dan Bisnis Vol. 14 No. 02*. (Oktober, 2014).
- Sarmanu. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan Statistika*. Surabaya : Airlangga University Pres, 2017.
- Sarwono, Jonathan. *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*. Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006.
- Schiffman, leon dan Kanuk, Leslie Lazar. *Perilaku Konsumen, Edisi 7*. Jakarta: Indeks, 2008.
- Silalahi, Ulber. *Metode Penelitian Sosial*. Bandung: Refika Aditama, 2012.
- Siregar, Sofiyan. *Metode Penelitian Kuantitatif*. Jakarta : Kencana Preneda Media Group, 2014.

- Sugiarto. *Metode Statistika Bisnis*. Tangerang : PT. Matana Publishing Utama, 2015.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung : Alfabeta, 2012.
- Metode Penelitian Bisnis*. Bandung : Alfabeta, 2012.
- Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D (Cetakan Ke-2)*. Bandung : Alfabeta, 2015.
- Metode Penelitian Manajemen*. Bandung : Alfabeta, 2015.
- Swasta, Basu dan Handoko, Hani. *Manajemen Pemasaran : Analisa dan Perilaku Konsumen*. Yogyakarta : BPF, 2000.
- Tjiptono. *Strategi Pemasaran*, Edisi Ketiga. Yogyakarta: Andi, 2008.
- Tri Astuti, Sri Rahayu dan Prayudhanto, Agustinus. “*Analisis Pengaruh Retail Marketing Mix Terhadap loyalitas Konsumen*. *Jurnal Studi Manajemen dan Organisasi Vol. 3 No. 2* (Juli, 2006)
- Veronica. “*Pengaruh Iklan dan Brand Image Terhadap Minat Beli Konsumen Dengan Brand Image Sebagai Variabel Mediasi (Kasus Calon Konsumen Shampoo Dove di Pusat Perbelanjaan Gardena Departement Store & Supermarket Yogyakarta)*”, (Skripsi---Universitas Sanata Dharma, 2016)
- Wibowo, Indra Wahyu. “*Pengaruh Persepsi Nilai dan Kepercayaan Terhadap Kepuasan dan Dampaknya Terhadap Loyalitas Konsumen (Studi Empiris Pada Konsumen KFC di Magelang)*”. (Skripsi—Universitas Muhammadiyah Magelang, 2019)
- Widyan, Fariz. “*Pengaruh Event Marketing Terhadap Brand Image dan Keputusan Pembelian pada PT. Paragon Technology and Innovation DC Bogor*”, (Skripsi—Institut Pertanian Bogor, 2017)

